

DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7.079

Director-propietario: ELISEO RUIZ

Diríjase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Viernes 17 de Abril de 1925

CRÓNICAS DE LA CAMPAÑA

(DE NUESTRO REDACTOR ESPECIAL)

Los Concejales de Ceuta.—Moción aprobada.—La vuelta del Alto Comisario.—Su optimismo.—Se repatriará más Ejército

Un rasgo del Municipio de Ceuta. Pide un premio. Lo solicita para el Alto Comisario. Primo de Rivera atajó el mal. Llegó en el momento oportuno a estas tierras. Todo se tenía preparado para vencernos. Todo estaba envuelto en un ambiente de tragedia. No solo en Tetuán levantó alguien la bandera de pesimismo. También llegó a Ceuta el malestar. La intranquilidad, el temor, invadieron espíritus pusilánimes. Abdel-Krim cayó en desgracia. Nuestro pabellón, tambaleándose en las posiciones, fué sostenido por las manos férreas de bravos oficiales, a quienes sostuvieron valerosos y buenos hijos de España. Ese pabellón glorioso, salpicado por la baba de los traidores, fué sacado a salvo. Hoy está seguro, afirmado, en buena base. Banderas rojo y gualda, son las que pueden ostentarse a lo largo de una zona extensa. Ellas serán el símbolo de nuestro poder. Ellas serán las que nos consuelan de los malos días pasados, días de amargura, de luto y desazones.

Ceuta, su Ayuntamiento, los hombres que sienten, los que piensan alto, han tenido un rasgo.

Aprobaron una moción. Por ella invitan a todos los Alcaldes de España, solicitando que pidan al Rey un premio para don Miguel Primo de Rivera. Desean para él la más alta recompensa. Quieren que sea nombrado Capitán General.

Es un rasgo el de ese Municipio digno de comentarse. Creemos que es también digno de aplauso.

Ha vuelto de Melilla el Alto Comisario. Se muestra satisfecho. Es optimista, y nos hace serlo a los que le escuchamos. Nos ha hecho un elogio de los servicios. Dice que Melilla, como la zona tetuani y la de Larache, está asegurada. Sostiene que es muy elevada la moral del soldado y la de la oficialidad. El ejemplo dado en los días tristes del pasado otoño por el Ejército combatiente de un sector, alentó a todos, y hoy Melilla es un hervidero de pasiones buenas, de santos entusiasmos por la patria. En el fondo se ansia la paz, pero no se quieren que se repitan los hechos de Annual. Entonces, con el plan viejo, en la persuasión de un aislamiento en momentos de adversidad, no había confianza en el pronto auxilio. No se rehuye la guerra, si a tanto llega el desleal.

El Alto Comisario nos ha dicho que está satisfecho de todo, que han concluido los días amargos, que todo quedará arreglado, que España podrá dormir tranquila, que ya cesó para ella la pesadilla marroquí.

Se ha repatriado Ejército, y se repatriará más. Quedará solamente el necesario, y no se necesitará mucho con los nuevos planes.

La Hacienda española ganará más, pues el presupuesto de gastos será muy inferior en Marruecos a los habidos durante varios lustros.

Si así es, haremos patria.

SANTIAGO JIMENEZ DEL REY
(Prohibida la reproducción).

Tetuán, Abril 1925.

logran una fuerte reacción favorable las libras, no así los francos franceses y helgas, los cuales se limitan a sostener la cotización.

J. PORRA

Madrid, Abril, 1924.

TEATRO-CIRCO

Anoche se representó por la compañía de Santacana, el popular drama de Dícen «Juan José», en cuya interpretación se distinguieron especialmente Mercedes Morales, las señoras Baus y Latorre y los señores Santacana, Parra y Martí.

Esta noche se pondrá en escena el drama en tres actos de Blas Medina, «Caín».

SUCESOS

DISPUTA

Por la Guardia civil de Balazote han sido puestos a disposición de aquel Juzgado municipal los vecinos Pedro Haro López y Juan García Garví, por haberse amenazado, a consecuencia de una disputa surgida sobre las aguas de los riegos en la casa de campo llamada «Cartucho».

Al primero le fué ocupada una escopeta.

La defensa nacional

Extinguido el imperio del derecho, la guerra, por la defensa nacional, constituye un deber imperioso, y la única garantía para salvar las aspiraciones, los intereses vitales y la libertad de un pueblo, está en la fuerza organizada y perfeccionada. Babel reconocía que si una nación, en cualquiera circunstancia que fuere, renunciara por adelantado a defenderse, haría el juego a los Gobiernos de violencia, de barbarie y de reacción, y pedía que la vida militar y la profesión militar fuesen cosas diferentes de lo que hasta ahora han sido.

Hacer Ejército no es ascender, y condecorar a unos cuantos Jefes y Oficiales, sino lograr que todas las fuerzas útiles del país conpenetradas con la Nación, sintiendo la Nación, se ejerciten libremente, sin restricciones, en el arte de la guerra, y puedan, llegado el momento defender con entusiasmo y firme convicción a la Patria. La milicia no debe ser un oficio limitado a determinada clase y que fomente exclusivismos odiosos, sino una vocación popular en que se sumerjan con denuedo y sepan navegar supremas unidades nacionales, creadas por el pensamiento y para la acción. En la obra instauradora y fecunda de los eternos valores de la laboriosidad española, hay que dotar de un ideal común a los que empuñan las armas hoy, que son algunos, y a los que puedan requerirlas mañana, que seríamos todos.

EDMUNDO GONZÁLEZ BLANCO.

Ateneo Albacetense

Esta noche tendrá lugar en este centro una conferencia a cargo de don Felipe González, Director de la Estación Superior de Sericultura e Industrias Zoológicas de Murcia.

Disertará sobre la beneficiosa industria sericícola y dará a conocer al mismo tiempo el estudio de su pronta implantación en esta región.

Se proyectará una película en la que S. M. el Rey y S. A. el Príncipe de Asturias, intervienen en las distintas operaciones de la industria sedera.

La Junta directiva del Ateneo hace una especial invitación a los agricultores para que asistan a la conferencia, dada la importancia que esta industria podría tener en nuestra provincia.

Cartas a una novia

XI

El régimen marcado en mi anterior carta, amiga Teresita, para la alimentación de Bebé, no es aplicable lógicamente a los meses siguientes, desde el segundo o tercero. Más desarrollado el niño, necesitará comidas más copiosas. Entiende bien que esta palabra «comidas», se refiere exclusivamente a la leche de la madre, puesto que el niño «jamás» tomará otra clase de alimento hasta edad mucho más avanzada y que ya quedará cuidadosamente fijada en una de mis próximas cartas.

El número de veces que tome el pecho podrá quedar reducido desde finales del segundo mes, a seis, suprimiéndose la teta de las diez de la noche. De este modo la madre tendrá descanso desde las siete de la tarde hasta la una de la madrugada.

No te entusiasmes demasiado con la

gordura extraordinaria de tu hijo, puesto que seguramente el exceso de obesidad podrá llegar a serle perjudicial. Tienes que evitar cuidadosamente la sobrealimentación, es decir, el alimentarle excesivamente, puesto que este exceso determina frecuentemente pesadas alteraciones digestivas y eczemas muy tenaces, de muy difícil curación.

El crecimiento del recién nacido se hace de una manera variable según el niño y según el periodo de lactancia. En lo que concierne al peso, el niño comienza por perder algo en los primeros días de su vida para ganarlo rápidamente una vez establecida la alimentación materna, y con mucha mayor intensidad en los primeros meses que en los sucesivos.

Para que pueda servirte de guía y siempre teniendo en cuenta que no todos los niños son iguales, como término medio, pongo a continuación una tabla con los pesos y talla y perímetros torácico y cefálico correspondientes a los primeros tiempos del niño.

Edad	Peso	Talla	Perímetro torácico	Perímetro cefálico
1 día . . .	3,100 kilos	49,5 centímetros	33,5 centímetros	33,0 centímetros
1 mes . . .	3,700 id.	53,2 id.	34,2 id.	35,4 id.
2 meses . . .	4,400 id.	58,5 id.	35,5 id.	36,8 id.
3 id. . . .	5,100 id.	61,0 id.	37,2 id.	40,9 id.
4 id. . . .	5,800 id.	63,0 id.	38,4 id.	41,4 id.
5 id. . . .	6,500 id.	64,7 id.	39,6 id.	41,9 id.
6 id. . . .	7,000 id.	66,2 id.	41,0 id.	42,7 id.
7 id. . . .	7,400 id.	67,5 id.	42,0 id.	43,0 id.
8 id. . . .	8,000 id.	68,2 id.	43,0 id.	44,2 id.
9 id. . . .	8,400 id.	69,9 id.	44,0 id.	45,3 id.
10 id. . . .	8,500 id.	71,0 id.	44,6 id.	45,5 id.
11 id. . . .	8,900 id.	72,0 id.	45,3 id.	45,7 id.
12 id. . . .	9,300 id.	73,0 id.	44,0 id.	45,9 id.

Esta tabla te podrá servir ventajosamente para comparar el desarrollo de tu hijo con el desarrollo normal medio de un niño bien nutrido. Un niño bien criado tiene el color rosa, sus carnes duras, turgentes, el sueño tranquilo y al despertarse no lo hace de mal humor. Sus deposiciones tienen el color amarillo de la yema de un huevo, siendo en número de tres o cuatro por día. Sus micciones son frecuentes y abundantes, orinando cada vez que se despierta.

Un detalle importantísimo acerca de su buen estado de salud, lo constituye el estado de la sutura sagital, es decir, la soldadura de los huesos parietales, los de los lados superiores de la cabeza, formada precisamente en el centro y de delante atrás que en el mal nutrido forman, por cabalgar una sobre otra, una especie de relieve de los huesos

craneanos, dirigido desde la parte superior de la frente hasta la parte posterior de la cabeza.

El niño mal nutrido, presenta además el color pálido, sus carnes fofas, su sueño es ligero, pocas veces continuo y frecuentemente interrumpido, despertando con gritos que por su frecuencia acaban por enronquecerlos. Las deposiciones son raras y verdosas; el estreñimiento es lo corriente en ellos y las micciones son también poco frecuentes.

Este es ligeramente expuesto el balance a que te debes atener para juzgar de la salud de tu hijo, y sobre todos estos detalles que te doy en uso de mi obligación, está el instinto de madre que no te engañará.

Hasta mi próxima, te saluda con la más viva simpatía el

DOCTOR FERNÁN-PÉREZ

PROBLEMAS FUNDAMENTALES

EL FANTASMA DEL PARO

El paro se acentúa cada vez más en Madrid entre los obreros del ramo de la edificación. No es solo en Madrid, sino en toda España; pero en la capital de la nación toma el problema más alarmante proporciones por el gran número de obreros a quienes afecta y por las consecuencias de este paro en todos los órdenes de la economía ciudadana.

Ya son, en nuestra ciudad unos 25.000 los obreros que carecen de trabajo, y esto es sencillamente absurdo; tanta gente que puede, sabe y quiere trabajar, parada, mano sobre mano, atravesando terrible crisis económica, y algunos, ya, decidiéndose a mendigar por las calles ante los gritos imperativos de los estómagos de sus pequeñuelos.

Y cuando una tan gran masa de ciudadanos se ve privada de todos los recursos, la crisis económica se extiende por toda la ciudad, y el

malestar es general. Únicamente quien cobra un gran sueldo por presidir una oficina no se entera de nada, y por desgracia, desde las oficinas se han de resolver estos problemas.

Y no se trata solo del malestar económico; la salud pública también anda mezclada en este terrible problema de la falta de trabajo.

Sin dinero no se puede vivir bien y nace de estos paros una falta de higiene y una despauperación que produce entre los obreros parados un crecido aumento de morbosidad.

Y las enfermedades contagiosas envenenan el ambiente ciudadano adueñándose de los organismos débiles, ricos o pobres, y aumentando considerablemente la mortalidad.

¿Quién tiene la culpa de todo esto? Difícil de contestar es esta pregunta. Los patronos dicen que los obreros, por lo cara que la mano de obra resulta. Los obreros dicen que eso se lo cuenten a quienes encarecieron la vida obligándoles a pedir más jornal. Y estas cosas no deben mirarse a través del cristal de Sanjago;

OPOSICIONES

La «Gaceta» de hoy viernes publica una lista de los opositores a Secretarías de Ayuntamientos de segunda categoría con el número del sorteo y el anuncio de las instrucciones de que el ejercicio previo se celebrará en el Paraninfo de la Universidad Central en los días 20 y 21 del corriente para todos los opositores, en diez tandas por día y nueve en punto de la mañana y demás horas que el expresado anuncio fija.

TRIBUNALES

Señalamientos para mañana en la Audiencia.

Cartagena.—Vista de un pleito seguido entre don Miguel Rodríguez Yútera y don Rodolfo Egidio Soler, sobre pago de cantidad.

Letrados, señores Serra y Gotor. Procuradores, señores Cantos y Panadero.

Albacete.—Vista de un pleito seguido entre don Buenaventura Jiménez Sánchez, como representante de su padre político don Diego Gómez Alfaro y don Marcelino Guesta y don Gregorio Barrios, sobre cumplimiento de contrato y reclamación de cantidad.

Letrados, señores Pérez Dusac y Fernández Nieto.

Procuradores, señores Alcázar y Olivares.

Crónica financiera

La Bolsa, aunque sin variar gran cosa su decaimiento y calma, parece ser que se encuentra algo más animada durante la presente semana, y mejor dispuesta, sobre todo en ciertos fondos públicos, acciones eléctricas y ferrocarriles.

En el corro de los Bancos circula con gran persistencia el rumor sobre el Río de la Plata, consistente en el proyecto de algún grupo financiero español de adquirir las Sucursales de dicha entidad en nuestra patria, con el fin de independizarlas de la casa central.

En el corro de los ferrocarriles se habla de las dos principales Compañías ferroviarias Alicante y Norte, respecto a los dividendos y a la cuestión de las reservas y se cree que M. Z. A. podrá dar un dividendo parecido a 1923 (22 pesetas) y el Norte, quizás mayor (de 28 a 29 pesetas) y siendo así las ganancias se elevan al límite prudente.

Estos días ha persistido el rumor acerca del proyecto de emitir, (como está previsto en el Estatuto ferroviario) de la deuda especial en la cuantía de 12.000 millones en el plazo de veinte años; pero en el seno del Consejo Superior de Ferrocarriles existe gran discusión, no solo sobre el plazo, sino sobre el interés y tipo de emisión.

La Memoria de la Felguera causó una buena impresión, ascendiendo los beneficios a 4.733.403 pesetas.

En el corro de moneda extranjera